

DIARIO DE PALMA



del Mierc. 22 de

Diciembre 1813.

San Zenon Ob. y San Hemeterio mr.

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT. Y ADMOSF
7 de la mañana.	10 grad.	28 p. 3 l	NO. sereno
12 del dia.	11 grad.	28 p. 3 l	OS. id.
5 de la tarde.	11 grad.	28 p. 3 l	O. cubierto.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 9 de Noviembre. = Se dice que el general de York tuvo el 21 una accion en que consiguio ventajas sobre el enemigo. Se asegura que la Suiza no solo ha tomado las armas, sino que se ha unido a la confederacion; y se añade que la Baviera restituye al Austria el Tirol. = Las cartas de Heligoland dicen que a fines del mes pasado aun estaban los franceses en Hamburgo con una fuerza de 14000 hombres, y provisiones para seis meses. Bremen está ocupada por 7000 rusos. Zell, Hannóver y Lunemburg estaban guarnecidas por destacamentos de los ejércitos aliados. Ha habido varias escaramuzas con las tropas de Davoust en las cercanías de Ratesburg. = Varios destacamentos rusos se van extendiendo a las fronteras de Holanda. = Algunas cartas de Paris de 4 del corriente refieren que Bonaparte estaba el 26

430
en Fulda, y otras le soponian el mismo día en Eisenach. Segun sus boletines oficiales el 23 estaba en Erfurth. Los restos de su ejército habian llegado por aquellos dias a las inmediaciones de Francfort, y el mariscal Ney entro en la ciudad el 26. Se creia en París que la intencion de Bonaparte era hacer todos los esfuerzos para sostenerse en las orillas del Mein.

S. Petersburgo 15 de Setiembre. S. M. I. queriendo perpetuar la memoria de las hazañas de sus leales y valientes soldados rusos, ha mandado que se acene una medalla, poniendo en una de sus caras un ojo para representar la divina Providencia, con la fecha del año de 1812, y en la otra cara esta inscripcion: *No á nosotros, Señor; no á nosotros, sino á tu nombre.* Despues de benditas estas medallas se distribuirán entre los soldados rusos.

Stargatt 27 de idem. El gobierno de esta provincia ha publicado lo siguiente:

Hace algunas semanas que el general frances Rapp echó de la plaza de Dantzick 160 niños de la casa de expositos para tener estas personas menos que le consuman los víveres. El director Mr. Gehrt los acompañó. Estos infelices niños, despues de haber vagado algun tiempo entre las líneas de los sitiadores y la plaza, sin alimento y sin ropas para abrigarse, hubieran muerto si los habitantes de Albriecht no hubiesen acudido á socorrerlos. Por fin pasaron las líneas del bloqueo; pero su suerte no es menos deplorable, pues andan errantes de una aldea á otra sin domicilio ni otros recursos que los que les suministran los habitantes de aquel distrito, quienes por sí solos no pueden socorrerlos mucho tiempo. El gobierno militar se ha encargado de la subsistencia de estas víctimas inocentes; pero teniendo pocos fondos á su disposicion para verificarlo, excita la compacion de los vecinos en favor de estas desgraciadas criaturas y recibirá el mismo gobierno los socorros que se destinen á ellas.

Valladolid 10 de Noviembre. — La universidad de Valladolid, que en los cinco años de la gloriosa insurrección de España ha tenido abiertas sus aulas sin interrupción alguna los ocho meses completos de curso de todos ellos, pro-moviendo sus catedráticos incensantemente con el mayor empeño y constancia la educación pública, á pesar de los graves obstáculos que ha tenido que vencer, y al mismo tiempo envuelta en los terribles peligros que con firmeza ha afrontado este pueblo juicioso, leal y distinguido por su acor-dado patriotismo; en el día 12 del corriente suspen-dió sus tareas, se consagró únicamente á Dios, y le tribu-tó las mas humildes reverentes gracias por haberse rendido la importante plaza de Pamplona á nuestras armas victorio-sas, celebrando una solemnísimá misa y *Te Deum* en su capilla de S. Juan apostol y evangelista.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Respuesta al arrinconado del Diario de Mallorca número 445.

Señor arrinconado: aunque mi pluma careció de toda la decencia necesaria para hablar en público, le induxo á ello el estilo indecente, calumniador é insolente con que se expresó vm. en su artículo comunicado al Diario de Ma-llorca del Viernes 17 del corriente. No habia mas que dos medios, ó responderle á vm. de ese modo, ó peor, ínte-rin que lo hacian los interesados ó despreciarlo á vm. como se merece: yo entretanto solo dire á vm. que si me hallase en el lugar del gefe de la Hacienda nacional de esta Isla ó de su subalterno Garcia, á quienes tan vilmente se atre-ve vm. á insultar, sin duda por no haber querido conceder-le su injusta demanda, á esta hora ya habria tomado las me-didas oportunas á fin de que cantase vm. publicamente una

genuina palinodia, reservandome despues el darle una leccioncita para que fuese mas comedido en sus producciones, con cuyos dos remedios quizá se habria vm. aliviado de los continuos achaques que padece por codigno premio de su lengua viperina.

Un desfacedor de tuertos.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Tarragona en 8 dias el capitan José Centabarall catalan de la corbeta Sarana con generos para la America.

Venta. En la imprenta de este periódico darán razon de unos Sres. que desean vender una casa con dos pisos y todas las oficinas necesarias: tambien la comntarán con qualquier genero.

Avisos. Mañana 23 de Diciembre se cierra el juego de la Loteria Extraordinaria á las 11 de la noche: en la que se paga el 100 por 100 en los ternos, y el 40 por 100 en los ambos.

Don Pedro Gil, ó su apoderado en esta Ciudad, tiene que comunicar un asunto á la Señora Maria Vidal y Masana; é ignorando su paradero, la suplica se sirva conferirse con él en su casa en la calle del quartel grande de San Martin.

Teatro. Hoy representará la compañía cómica de esta ciudad, la pequeña pieza titulada: *El padre avariento*, á esta seguirá una opera titula: *La Elisa, ó el Monte de San Bernardo*, y se concluirá con el bayle de *La coja fingida*, ó sea *La burla amorosa*.

(A beneficio del Señor Andres Pavía maestro de musica de esta compañía).

MALLORCA.

En la Imprenta de Melchor Guasp.